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会 議 名  令和４年度第１回東松山市文化財専門調査員会 

開 催 日 時 令和４年５月２４日（火） 
開 会 午後１時３０分 

閉 会 午後３時１０分 

開 催 場 所 東松山市総合会館３階 ３０７会議室 

会 議 次 第 

開会  
あいさつ 
１． 議題 
 （１）令和４年度事業計画について 
 （２）令和４年度指定文化財パトロール担当について 
２．報告 
３．その他 
閉会 

公開・非公開の別 公開 傍 聴 者 数     ０人 

非公開の理由 
（非公開の場合） 

 

委員出欠状況 

議長 榎本 榮一 出席 調査員 原田 吉樹 出席 

調査員 新井 裕子 出席 調査員 坂野 千登勢 欠席 

調査員 榎本 直樹 出席 調査員 横山 晋一 出席 

      

 
事 務 局 

吉澤 勲  教育長 佐藤 幸恵  埋蔵文化財センター所長 

山田 昭彦 生涯学習部長 逵  恵子 埋蔵文化財センター主任 

柳沢 知孝 生涯学習部次長 矢口 翔馬 埋蔵文化財センター主任 

 上 敏文  生涯学習課長  

様式第３号（第８条関係） 



次  第 顛               末 

開  会 佐藤所長  

あいさつ 吉澤教育長 

榎本榮一議長 

会議の公開、会議

録署名委員の指

名 

○会議の公開、傍聴人、会議録署名委員の指名について 

（事務局）会議を公開とするか非公開とするか、傍聴人の申込みがな

かったこと、会議録の署名委員を指名することについて、説明。 

・会議については公開、傍聴人は申込がなかったこと、会議録署名委

員は横山調査員と新井調査員を指名することについて、全員了承。 

１．議 題 （１） 令和４年度事業計画について 

●文化財啓発事業 

（事務局）説明。 

質疑なし。 

 

●文化財保存事業 

（事務局）説明。 

質疑なし。 

 

● 文化財調査事業 

（事務局）説明。 

（横山調査員）市内社寺建築悉皆調査の補足説明。 

質疑なし。 

 

●埋蔵文化財センター運営事業 

（事務局）説明。 

質疑なし。 

―以上、令和４年度事業計画について了承― 

 

（２）令和４年度指定文化財パトロール担当について 

（横山調査員）指定文化財の名称について、例えば自分の担当で言え

ば『八雲神社の社殿』は『八雲神社本殿』、『正法寺の鐘楼』は『正法

寺鐘楼』とするのが普通である。昨年、その話をして整理をお願いし

たがそのままになっている。埼玉県は名称の付け方に独自ルールがあ

るのか。ルールがないのであれば「の」を取るのが文化庁が示してい



る書き方なので改めた方がよい。指定名称の整理は難しいか。 

（事務局）昨年第１回の会議（令和３年５月）でお話いただき第２回

の会議の時に新名称案をご提示した。本当なら３月の会議で内容の検

討をしたかったが、新型コロナウィルス感染拡大のため、書面会議と

なり検討できなかった。横山先生のご指摘どおり、国・県・市でルー

ルが統一されていない現状がある。市の指定文化財の名称については

修正していきたい。いずれにしても教育委員会等に諮る案件のため、

一度ですむように全体を見通した上で必要なものを修正していく形を

とりたい。 

（横山調査員）各先生方の分も全部点検して一気に名称の変更をする

のもありかもしれない。 

（事務局）他の先生にもご指摘いただいているものもいくつかある。

榎本榮一先生からも愛染明王が石仏の名称として適切でないとお話い

ただいている。他に板石塔婆という表現も多いが、今は一般的に板碑

という名称になっている。そのようなものについて意見がまとまれば

教育委員会に諮って名称変更をしたいと考えている。 

（榎本榮一議長）毛塚の石仏は阿弥陀像の名称を入れた方がよい。 

（事務局）名称の統一は利便性も踏まえて考えたい。事務局が案の一

覧表をご提示し、皆様に修正案を出していただき、その案に沿って皆

様の総意ということで名称変更をしていくという流れで今年度行いた

い。 

（横山調査員）その手法が正しいと思う。それでは各調査員にお諮り

してご意見をいただいたものを次回の第２回会議で案として諮ったら

どうか。その場でもう少し全体で検討して第３回会議で確定させて保

護委員会、教育委員会に提案していくという流れがきれいだと思う。 

（榎本直樹調査員）板碑に関しては色々な違った観点から名称がつい

ており、観点が違えば名称が変わってよいのかという問題がある。事

務局で統一的な名称をつけるための方向性を考えて腹案を示した方が

混乱が少ないと思う。 

（事務局）確かに板碑のところが一番混乱をきたしている。今のご意

見を踏まえて皆様にお諮りしたいと思う。 

―以上、令和４年度指定文化財パトロール担当について了承― 

○榎本榮一議長が、議長を降りる。 



２．報 告 〇東松山市指定史跡「おくま山古墳」について 

〇江野家住宅について 

３．その他 ○原田調査員より「東松山市北部の地質図」「東松山市化石と自然の体

験館算出品」について 

〇横山調査員より「材木町一丁目の屋台」について 

〇次回会議日程について  

閉 会 佐藤所長 

 
上記会議の顛末を記載した内容について、相違ないことを証します。 

 
令和４年 ６月 ７日   署名委員  新井 裕子     
 

               署名委員  横山 晋一     
 

 


